



Protokoll zur 04. Sitzung des FSR Ingenieurwissenschaften

Sitzungsort: W004

Datum: 10.05.2023

Sitzungsbeginn: 17:30

Sitzungsleitung: Eric Gundermann

Protokollführung: Felix Bauer

Gewählte Mitglieder:

Name	Matrikel	Anwesend	Name	Matrikel	Anwesend
Felix Bauer	21EGB	X	Linda Müller	20EGB	X
Jonathan Blänsdorf	22EIK	X	Emely Nagel	22EIK	X
Dános Maria Éber Dick	21EGB	X	Anna Neuhaus	21EGB	X
Jonas Endler	19EIK	X	Wolfram Reglich	22EGB	X
Yannick Flad	22EGB	X	Sebastian Sachse	19EIK	X
Jonathan Fröschle	22EIB	X	Max Sämann	21EIK	X
Eric Gundermann	22EIM	X	Falk Schmechta	19EGB	X
Jannes Hamann	20EGB		Mathilde Schoeppe	22EGB	X
Lucas Kersting	21EGB	X	Caspar Schubach	21MBM	
Amelie Merbach	21EGB	X	Tom Sobotta	20EGB	X

Freiwillige Mitglieder:

Name	Matrikel	Anwesend	Name	Matrikel	Anwesend
Lars Daßler	19EIB		Christoph Pistner	22EIM	X
Ernst Johann Emmerich	19EIB	X	Albert Riemann	22EIM	
Alexander Groß	19EIB	X	Meike Schmidt	22EGB	
Thomas Hengst	22EIB		Johannes Storz	20EIB	X
Joshua Heß	18EIB	X	Jonas Waselau	19MBB	
Franziska Pilz	21EGB	X	Ellen Taufer	21EGB	

Gäste: Arne Brase, Alina Kluge, Luca Kukuk



TOP 0: Allgemeines

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

- Der FSR ING ist mit 16/20 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig
- Der FSR ING ist mit $\frac{2}{3}$ Mehrheit beschlussfähig. (mind. 14)

Bestätigung der Tagesordnung:

1. Entsendung Studienkommissionen und Prüfungsausschüsse
2. Wahlen
3. Inforunde
4. Eichamt und Beerpongturnier mit WW
5. Fakultätsfest
6. Sonstiges

- Abstimmung: 16/0/0

Freigabe des Protokolls der vergangenen Sitzung:

- Abstimmung: 15/0/1

Nächster Termin: 23.05.2023 15:00 Uhr im Nieper Bau

Jonas betritt die Sitzung jetzt 17/20

Tom betritt die Sitzung, jetzt 18/20

TOP 1: Entsendung Studienkommissionen und Prüfungsausschüsse

- Gäste von der StuKo MB sind da
 - Hintergrund:
 - StuKo-Mitglieder sollen im Einvernehmen mit dem FSR gewählt werden - so hatten wir das bei EIT immer gemacht, als wir zum FSR ING wurden gab es aber Verwirrungen
 - wir wollten natürlich niemanden rausschmeißen und so ist das auch weiterhin nicht
 - uns ist als Mindestmaß Kontakt wichtig
 - Ziel: Austausch zwischen den StuKo- Mitgliedern über den FSR hoch halten
 - FSR soll wissen was bei den Studis der Studiengänge und in der StuKo allgemein abgeht
 - StuKo-Mitglieder sollen Support und Anregungen bekommen, wenn es darum geht Dinge einzubringen
- Aktuelle Besetzung der Prüfungsausschüsse
 - EIT: Sebastian Sachse, Jonas Endler
 - ME: Laut der Website nur Christian Heinze?
 - anscheinend wurden letzte Amtszeit Jannes und Anna gewählt, jedoch keine Rückmeldung mehr erhalten



- Aufgaben:
- Neubesetzung Prüfungsausschuss EIT für Sebastian Sachse
 - Frösche kann sich das vorstellen und wird vorgeschlagen
- Aktuelle Besetzung der Studienkommissionen
 - EIT: Sebastian Sachse, Jonas Endler, Eric Gundermann
 - EGU: Hannes Brandt, Dános Eber Dick, Falk Schmechta
 - MB: Alina Kluge, Anton Thome, Luka David Kukuk
- Neubesetzung StuKo EIT für Sebastian Sachse
 - Johannes kann sich das vorstellen und wird vorgeschlagen

→ Vorschläge werden zur nächsten Fakultätsratssitzung am 12.07.23 eingereicht, wo darüber abgestimmt wird

TOP 2: Wahlen

- Freiwillige Mitglieder
- Vorschlag 1: Lukas Joiko
 - Lukas nimmt den Vorschlag an
- Vorstellung 1: Hey, Lukas bin ich, mache UT im 4. Sem, hab Freunde im FSR ING und bin gern da, und kümmer mich etwas darum, dass es im Büro hübsch ist, koche mal Kaffee oder schau nach dem Geschirrspüler. Ehrlich gesagt hätte ich einfach gern einen Transponder, weil es nervt, mir den ständig zu borgen... für mehr hab ich keine Zeit, weil 3 Kinder und so. Also bitte lasst mich ein freiwilliges Mitglied werden :)



- Diskussion und Rückfragen:
 - könnte ggf. auch ohne freiwilliges Mitglied zu sein einen Transponder bekommen
 - Einfach beschließen, dass er einen Transponder bekommt?
 - es sollten keine Präzedenzfälle geschaffen werden
 - passt das zu unserer Definition eines freiwilligen Mitglieds
 - Hat vermutlich mehr im Büro aufgeräumt als wir alle zusammen
- Abstimmung: GO-Antrag auf offene Wahl (keine Gegenrede)
 - 11/1/3
- Lukas nimmt die Wahl an



- Vorschlag 2: Arne Brase
 - Arne nimmt den Vorschlag an
- Vorstellung 2:
 - studiert im 4. Semester MBB
- Diskussion und Rückfragen:
 - Irgendwelche Spezialisierungen?
 - primärer Fokus auf Veranstaltungen
 - Was weißt du über den FSR und seine Arbeit?
 - Gute Schnittstelle zwischen höheren Stellen und Studenten
 - ermöglichen gute Entspannung abseits der Vorlesungen
 - Was möchtest du bei Veranstaltungen übernehmen?
 - Übernahme von Schichten, kann sich aber auch vorstellen Planung mit zu gestalten
 - Könntest du dir auch vorstellen, bei den Lernmaterialien mitzuhelfen?
 - Für Maschinenbau derzeit ein sehr aktueller Ordner im Umlauf
 - Abstimmung: GO-Antrag auf offene Wahl (keine Gegenrede)
 - 12/0/4
 - Arne nimmt die Wahl an

TOP 3: Inforunde

Ämter

Sprecher:

- Mails Mails Mails
- AS hat einer Kooperation ING zur Ersti-Fahrt abgesagt
 - Gründe: kleinerer Rahmen bevorzugt; wollen in erste Linie Kontakt zwischen Sozis und Archis fördern; Fahrten letztes Jahr gingen sehr auseinander
 - wollen ggf. andere Veranstaltung mit uns anpeilen, habe sie auf das WiSe vertröstet - sie wollen dann auf uns zukommen
 - Kooperation mit anderen FSRä anfragen? IM stand noch im Raum
 - Planung sollte spätestens nach dem Fakultätsfest starten
 - IM riesig, größere Unterkunft benötigt, wenn wir mit IM wegfahren wollen
 - Schade, wenn wir Leuten aufgrund von Kooperationen absagen müssten
 - Gute Vernetzung zwischen verschiedenen Fakultäten
 - IM anbieten mit ihren Erstis unsere Plätze zu füllen, falls wir Plätze übrig haben
 - Vorschlag: Kooperation mit WW (WINGOs!!!) → haben ohnehin angefragt, weil sie es alleine nicht stemmen könnten
 - finanzieller Albtraum? → sollte passen, solange Kommunikation stimmt
 - auch letzte Erstifahrt schon recht voll, wobei auch höhere Semester teilgenommen haben
 - Stimmungsbild:
 - keine Kooperation: 2 Stimmen
 - WW: 17 Stimmen
 - IM: 5 Stimmen



- WW wird gefragt!

- Wir haben endlich Zugriff auf Mailinglisten
 - studierende.fing, studierende.me und studierende.eit
 - auf Seminargruppen-Listen dürfen wir auch schreiben (wobei ich noch herausfinden muss wie)
 - Ersti-Listen werden automatisch generiert und fallen dementsprechend mit darunter
 - Liste für FSR können wir nicht allein anpassen -> Ich schicke die Liste nochmal und hoffe, dass wir dann endlich mal einen Verteiler haben
- Der StuRa will zukünftig qualitativ anspruchsvolle und einheitliche Vorlagen erstellen, für Stellungnahmen zur Lehr- und Qualitätsberichterstattung und Reakkreditierung
- Das Prüfungsamt hat auf Anfrage des StuRa Zahlen veröffentlicht, wie groß der prozentuale Anteil von Wiederholungsprüfungen im selben Semester ist: [Prüfungsanteile.pdf](#)

Jonas Endler verlässt die Sitzung, jetzt 17/20

Co-Sprecherin:

- 6.6. AIAS Stammzellspenden-Registrierungsaktion 9:30-16:30
 - Schichtplan kommt noch
 - Foyer Lipsius
- Person von EGU gesucht für Ankerstände Hochschulinformationstag 13.05. zwischen 10:30 - 12:45

Finanzverantwortlicher:

- finanzielle Auswertung Semesterauftaktgrillen: ca. 100€ Verlust gemacht bei 2500€ Einnahmen
 - sehr solide Veranstaltung mit guter Bilanz, Grillgut übrig
 - Gründe: große Menge an Freibier, zu viele Steaks übrig
- Vorgehen mit IM: wir übernehmen den Verlust; dafür steht uns das Grillgut zu, bis auf einen kleinen Teil für ein IMternes Grillen :D
 - wird heute im FSR IM diskutiert: Vorschlag von IM akzeptiert

Kassenverantwortlicher:

- nichts

Wahlvorstände:

- nichts

Hochschulpolitik:

- Kontakt mit StuKo MB und PA ME
- Warte noch auf Antwort von Christian Heinze

Evaluation:

- nichts



StuRa:

- Ref. Finanzen ist endlich gewählt; neuer Referent: Valentin Hellwig
- Stellungnahme des StuRas zu KI in der Lehre
 - <https://docs.google.com/document/d/1Qh6iCcVKNFC3V1HxhwtsFh0QEvij1sWbcTLJdJ9mfis/edit>
- Studentisches Gesundheitsmanagement:
 - es gibt einen Steuerkreis dazu in dem bisher als Studis nur das Referat Sport&Gesundheit des StuRas ist
 - treffen sich einmal im Semester
 - Idee das auch Mitglieder der FSRä daran teilnehmen um Probleme der Fakultäten zu bearbeiten
 - bei Andy Schönbeck melden → Amelie bezeugt Interesse
- Flimmersession am 6.6. braucht noch Hilfe beim Vorbereiten, Eintritt nehmen usw.
 - Max und Anna machen das

Admins:

- Jochen Förster (OPAL und TYPO 3-Rechte) wird demnächst in seinem Büro heimgesucht

Gleichstellung und Inklusion:

- Weitere Planung von "Women in Engineering" mit Frau Pagel
- "Wissenschaft findet Stadt" Bewerbung noch bis 12.05., gerne nochmal Werbung machen auf Insta @ÖA

Karriere:

- Viele Stellenausschreibungen eingegangen
- Bitte um mehr Platz in Schaukästen, weil einer derzeit sehr leer und ungenutzt wirkt
 - Wird perspektivisch dennoch für Veranstaltungen benötigt
 - Werden zukünftig auch wieder im Opal reingestellt
- Wie soll es im Wienerbau gemanagt werden?
 - Pinnwände sollen von nun an genutzt werden, ggf. einfach jemanden instruieren

Ausländische Studierende:

- nichts

GO-Antrag auf Pause

- keine Gegenrede

Pause bis 19:40



Arbeitskreise

AK Veranstaltungen:

- jemand müsste am Samstag Verantwortlichen der LNC die Becher und Pfandmarken des Stura herausgeben, die kommen im Laufe des Tages auf uns zu
 - Die Becher müssten mal dringend noch abgewaschen werden (Meike fühlt sich zuständig)
- Dános und Sachse mögen bitte die Gegenstände die sie zuhause haben wieder mitbringen

AK Öffentlichkeitsarbeit:

- Es gab Stress, dass wir keine Plakatwerbung an den Glastüren des Nieperbaus anbringen dürfen → es wird sich gekümmert

AK Lernmaterialien:

- nichts

AK Aufenthaltsräume:

- hat noch nicht getagt

AK Promovierendenvertretung:

- hat noch nicht getagt

AK HSSF

- Montag große Verteilung der Aufgaben 17:15 G 330 → bitte zahlreich erscheinen!
 - Erch würde sich gerne Aufgaben widmen
 - Wenn Interesse an Aufgaben besteht einfach bei Lucas melden

Gremien

Fakultätsrat:

- Nächster Termin: 12.07.2023

Studienkommissionen:

- Nächste Termine:
 - EIT: 31.05.2023
 - MB:
 - EGU:
-

Prüfungsausschüsse:

- Nächste Termine:
 - EIT: unbekannt, letzte Mail 4.10.22
 - ME:



Sonstige Gremien:

-

Linda verabschiedet sich 16/20

TOP 4: Eichamt und Beerpong-Turnier mit WW

- In Schichtpläne eintragen!
 - vor allem beim Eichamt!!!!
 - Mit WW sieht von unserer Seite schon gut aus
- Eichamt soweit geklärt
- Beerpong:
 - eher Beerpong und Bierball
 - Alle 3 Tische von uns, 2 vom Eichamt, 4 von Bau
 - Jemand müsste mal unsere Beerpongbecher waschen und zählen
 - Wenn nicht genug, bitte Bescheid sagen, damit wir am Dienstag noch nachholen können! → Meike kümmert sich
 - kein Turnier, weil zu kurzfristig und Probleme mit Leuten die nicht kommen, früher gehen, etc
 - WW besorgt Getränke
 - Wir machen das Essen
 - Finanzielle Trennung Getränke und Essen, sonst Kostenteilung
 - Getränke bis zum umfallen
 - Essen weniger kalkuliert, aber so, dass es dennoch reichen sollte. Wenn was zuviel ist, geht alles beim Fakfest weg
 - Wer übernimmt die Verantwortung? (Lucas ist ab 16:00 weg)
 - Wolfram fährt das Auto

TOP 5: Fakultätsfest 24.05.

- Treffen nächste Woche mit Schönfelder für letzte Absprachen
- Frühstück bzw. Brötchen
- 1. Möglichkeit Catering „Meet-Beef-Leipzig“
- 100 belegte Hälften für 150€, in Summe 450€
- 2. Möglichkeit Catering „Britt Rast“

- Pläne für den Nieper-Bau bei Saalbach angefragt aber noch keine Antwort - jetzt auch Mail ans DT, aber mal sehen wann das was wird
- Professor*innen am Grill
 - Mail vorbereitet
 - Zeitraum 14-19:00
 - ggf. 2 Profs pro Schicht, je nach Rückmeldung
 - Rückmeldung bis nächsten Mittwoch -> dann Detailplanung/Einteilung
 - Eingeladen werden sollen:
 - Dekane: Schönfelder, Jäkel, Zentner, Jung
 - EIT: Heibold, Komma, Geser, Leu



- MB: Bucher, Rosemann, Schulze, Riemer
- EGU: Schneider, Schenk, Kraft, Neuburger, Wendt
- MNZ: Peltri, Brodowsky, Stich, Reuther
- Bisher glaube ich eher, dass mehr absagen als Zusagen
- Man könnte eine Abstimmung ähnlich der Wahl machen, wer sich am besten am Grill macht mit Preisverleihung - Ideen:
 - Abstimmung wie bei unseren Wahlen -> genügend Stimmzettel müssen vorbereitet werden
 - Gesichter werden nochmal ausgehangen, es gibt ne Wahlurne und ne kleine Kabine in der Nähe des Grills
 - Profs. erhalten neue "Fachgebiete" (Professur für automatisiertes Grillen, für nachhaltige Grillkonzepte, etc.)
 - Profs. werden am Grill eingewiesen und bekommen lustige Grillausrüstung am Grill (Kochmütze, Schürze mit Boomer-Spruch und was uns noch so einfällt)
 - 19-19:30 ist noch Zeit zum wählen
 - Um 20 Uhr wird ein*e Gewinner*in bekanntgegeben
 - bekommt einen Wanderpokal
 - Bratwurstpokale etc. gibt es eher weniger im Internet
 - Idee: Konstruktion eines Pokals aus Sockel (+Gravur) und einer Grillzange (ggf. mit goldenem Spray eingesprüht) → am besten verschraubt und nicht geklebt, damit länger haltbar bekommt einen Titel
 - Idee: **Prof. Dr.-Bbq.**
- Wenn ja, wer kümmert sich um...
 - Stimmzettel und ausgedachte Professuren: Anna, Erch
 - Grillausrüstung: Ernst
 - Konstruktion eines Wanderpokals: Max
 - Urkunde: Meike
- Schichtplan kommt nächste Woche
- Wie ist der Stand der Bühne und Bands?
 - Bühne: Dános weiterhin bemüht → gibt bescheid
 - bisher 4 Bands, Technik geklärt, spielen jeweils eine Stunde mit 15 Minuten Pause
- Was muss noch bei der Cocktailmaschine geklärt werden?
 - prinzipiell alles geklärt, muss nur nochmal gereinigt werden (machen die)
 - haben noch Becher zur Verfügung stehen (aber nicht sicher, ob die ausreichen)
 - ggf. unsere Becher mit nutzen?
 - auch Säfte in "Standard Alkohol Flaschen" umfüllen
- Wie viele Gäste erwarten wir? (Essens/Getränkalkulation)?
 - eher 300/400
- Wer kann alles für den Wiener-Bau Kuchen backen?
 - Schmalk, Anna, Erch
- Wie ist der bisherige Stand der Kalkulation?
- Wie sieht es beim Raumplan aus?



- Informationen über die Gastunternehmen:
 - 8 Firmen, die finanziell unterstützen
 - Parkplätze sind für Stände der Firmen reserviert
 - Firmen benötigen Hilfe für Auf- und Abbau ihrer Sachen und möchten ihre Sachen über Nacht bei uns lagern → soll am nächsten tag 8:00 Uhr abgeholt werden
 - Lageplan soll demnächst erstellt werden
- Attraktionen: Riesen-Jenga besorgen

TOP 6: Sonstiges

- Sprechzeiten Büro:
- Nieper: Die 14-15:00, Do 9-10:00
- Do 11.5. (Wolfram, Ernst), Die 16.5. (Franzi), Do 18.5. (ist Feiertag), Die 23.5. (Meike, Erch)
- Wiener: Die 9-10:00, Do 14-15:00
- Do 11.5. (Johannes, Emely), Die 16.5. (Fröschle, John), Do 18.5. (ist Feiertag), Die 23.5. (Emely, John)

Ende der Sitzung: 20:44